Medienmitteilung

Neue Zusammensetzung und Leitung des Co-Präsidiums der parlamentarischen Gruppe «Mehrsprachigkeit CH»

Die parlamentarische Gruppe «Mehrsprachigkeit CH» wurde 2015 von 15 Parlamentarierinnen und Parlamentariern konstituiert mit dem Ziel eines koordinierten Engagements für die Schweizer Mehrsprachigkeit. Die Gruppe ist seither kontinuierlich gewachsen (aktueller Stand: 38 Mitglieder). Seit der Gründung hat sich der Berner Alt-Ständerat Hans Stöckli als leitender Co-Präsident mit viel Herzblut für die Gruppe engagiert. Per Wintersession 2023 hat der Bündner Nationalrat Martin Candinas seine Nachfolge angetreten.

Die Mehrsprachigkeit prägt unser Land und bereichert die Schweizer Kultur. Sie darf aber nicht als selbstverständlich hingenommen werden. Die parlamentarische Gruppe «Mehrsprachigkeit CH» setzt sich daher im Parlament für die Mehrsprachigkeit ein, z.B. indem sie zusammen mit anderen parlamentarischen Gruppen jedes Jahr im September den «Tag der Mehrsprachigkeit» organisiert. Das Co-Präsidium der Gruppe besteht aus Nationalrat Martin Candinas (leitender Co-Präsident; die Mitte, GR), Ständerat Hannes Germann (SVP, SH), Nationalrätin Anna Giacometti (FDP, GR) und Ständerätin Maya Graf (Grüne, BL), die sich für eine weitere Legislatur zur Verfügung stellen, sowie den beiden neuen Co-Präsidentinnen Ständerätin Mathilde Crevoisier Crelier (SP, JU) und Nationalrätin Céline Weber (GLP, VD). Im Co-Präsidium sind somit die sechs grössten Parteien wie auch alle Sprachregionen der Schweiz vertreten.

Alt-Ständerat Hans Stöckli hat die Gruppe seit ihrer Gründung als leitender Co-Präsident mit viel Engagement geführt. Zudem war er Mit-Initiant des «Tages der Mehrsprachigkeit» im Parlament, der 2019 erstmals stattfand. H. Stöckli übergab mit seinem Rücktritt aus dem Ständerat die Leitung des Co-Präsidiums an Nationalrat Martin Candinas. Dieser hat als Nationalratspräsident immer wieder gezeigt, wie sehr ihm die Schweizer Landessprachen, die er alle spricht, und die nationale Kohäsion am Herzen liegen.

Das Sekretariat der Gruppe wird geführt vom <u>Forum Helveticum</u>, das sich für die sprachkulturelle Verständigung zwischen den Sprachregionen in der Schweiz engagiert. Alle Parlamentarierinnen und Parlamentarier sind eingeladen, der Gruppe beizutreten.

Bern, 01.02.2024

Medienauskunft:

Martin Candinas, leitender Co-Präsident, <u>martin.candinas@parl.ch</u>, 078 841 66 86 Andrea Kleinert, Geschäftsleiterin Forum Helveticum, <u>kleinert@forum-helveticum.ch</u>, 062 888 01 25